
Журналисты редакции газе-

ты "Электрозаводец" первыми

встретились с новым генераль-

ным директором и обсудили

перспективы дальнейшего разви-

тия предприятия.

Александр Юрьевич, в

настоящий момент на предприя-

тии полным ходом идет модер-

низация производства.  Расска-

жите об ее задачах и основных

этапах.

Действительно,  на производ-
ственном комплексе завершается
третий этап модернизации.  Вся
производственная "цепочка" на
заводе полностью  обновляется.
На предприятии  не останется  ни
одной производственной едини-
цы прошлого века. Мы ставим
своей целью выполнять любые
заказы, поступающие от наших
заказчиков в области производ-
ства и поставок трансформаторов
и реакторов.

Подчеркну, что обновляемая и
модернизируемая техническая и
производственная база уже на
протяжении многих лет позволя-
ет нам  разрабатывать и выпу-
скать высококачественное совре-
менное энергетическое оборудо-
вание, востребованное отече-
ственными и зарубежными
потребителями. При этом оконча-
ние модернизации позволит соз-

дать на базе московского завода
новый комплекс по производству
сверхмощных трансформаторов. 

Результатом первых этапов
модернизации  завода  стало суще-
ственное увеличение производ-
ственных площадей,  установка
современного оборудования: ваку-
ум-сушильные шкафы для сушки
активных частей трансформаторов
в парах керосина; установка плаз-
менной резки стали; станки для
намотки обмоток и многое другое
технологическое оборудование,
позволяющее значительно усовер-
шенствовать и автоматизировать
процесс изготовления и сборки
современного электротехническо-
го оборудования.

В прошлом году  на полную
мощность заработал  модернизи-
рованный Высоковольтный испы-
тательный комплекс, оснащен-
ный новейшим испытательным и
измерительным оборудованием. 

Отмечу, что значительные
преобразования произошли и во
внешнем облике предприятия:
современные корпуса производ-
ственного комплекса являются
украшением Преображенской
набережной столицы (р. Яуза) и
одноименной улицы Электроза-
водская. 

Насколько будет завод обес-

печен заказами в текущем году?

Объем заказов по производ-
ству крупных трансформаторов
на весь 2009 год определен и, в
сравнении с тем, каким планиро-
вался еще в 2008 году, практиче-
ски не изменился. 

В первом квартале этого года
несколько уменьшился, по срав-
нению с запланированным ранее,
объем заказов на производство
средних трансформаторов. При-
чина тут одна - мировой финан-
совый кризис, который коснулся
наших основных Заказчиков. Но
прогнозы свидетельствуют о том,
что в ближайшие месяцы ситуа-
ция изменится в лучшую сторону
и второе полугодие 2009 года по
объемам производства средних
трансформаторов будет таким же
как в прошлом году. 

С начала года также снизился

объем заказов по производству
малых трансформаторов. Однако,
уже сегодня  отмечается потреби-
тельский  спрос на данную про-
дукцию, поэтому  делать какие -
либо прогнозы по выпуску малых
трансформаторов пока прежде-
временно. 

Продолжая затронутую тему,
особо хочу отметить то, что на
перспективы успешной работы
нашего предприятия  в 2009 году
огромное влияние будет оказы-
вать качество, выпускаемой
нашим заводом продукции. Все
без исключения работники
"Электрозавода" должны пони-
мать, что каждая рекламация,
каждая претензия по качеству,
поступившая от Заказчиков,
может повлиять на принятие ими
решения о дальнейшем сотрудни-
честве с нашим предприятием.

Холдинговая компания

"ЭЛЕКТРОЗАВОД" запускает в

этом году  в Уфе новый тран-

сформаторный  завод. Планиру-

ются ли в связи с этим какие-ли-

бо  изменения в производствен-

ной программе нашего предпри-

ятия?

Наше Предприятие было и
остается головным производ-
ственным комплексом Холдинго-
вой компании "ЭЛЕКТРО-
ЗАВОД". После завершения
реконструкции мы планируем не
только вдвое увеличить выпуск
нашей продукции, но и по-преж-
нему  удерживать лидирующие
позиции крупнейшего произво-
дителя электротехнической про-
дукции страны.

Производство средних и
малых трансформаторов как
работало, так и будет работать.
Будут внедряться в производ-
ство новые разработки, на кото-
рые уже сейчас имеется повы-
шенный спрос, будут совершен-
ствоваться традиционные типы
трансформаторов, в целях сни-
жения их себестоимости, а глав-
ное, необходимо серьезно пора-
ботать над улучшением качества
выпускаемой продукции.

Никакого сокращения штатов
не планируется. Наша задача -

сохранить имеющийся потенциал
инженерно-технических работ-
ников и работников рабочих про-
фессий для того, чтобы в любой
момент быть готовыми к допол-
нительному наращиванию объе-
мов производства.

После завершения рекон-

струкции производства  плани-

руется ли дополнительное  улуч-

шение условий труда рабочих?

Люди - главное достояние
нашего предприятия, и сделать
условия их работы максимально
комфортными не простая, но
очень важная задача, которая
обязательно будет решаться в
ходе дальнейшей реконструкции
завода. Но вместе с тем, необхо-
димо особо остановиться на
вопросе  о культуре производ-
ства, которая прямым образом
влияет на условия труда: грязь и
беспорядок на рабочих местах,
заваленные технологические про-
ходы и т.д. С этим будем нещад-
но бороться! 

Считаю, что создание нор-
мальных условий труда во мно-
гом зависит не только от руковод-
ства предприятия, но и от самих
работников и руководителей
подразделений.

Не забудем и о дополнитель-
ных социальных льготах и гаран-
тиях. Расширение  "социального
пакета" является хорошим стиму-
лом для привлечения и закрепле-
ния кадров на предприятии,
повышения удовлетворенности
работников своей работой. Но
еще раз хотелось бы заострить

внимание на том, что все зависит
от нас самих: от того, каким будет
качество выпускаемой нами про-
дукции; от того, как мы будем
экономить и беречь все имею-
щиеся ресурсы нашего предприя-
тия. 

В рамках данного вопроса,
отдельно хотелось бы остановить-
ся на работе столовой. Вопрос о
том: "Нужна ли на предприятии
столовая?" я даже не хочу обсуж-
дать. Необходимо обсуждать и
решать весь комплекс вопросов,
связанных с улучшением ее рабо-
ты, повышением ее привлека-
тельности среди работников заво-
да. Думаю, что это все будет воз-
можно сделать после ее переезда
в 32 корпус.

Что Вы ожидаете от возобно-

вления регулярных выпусков

внутризаводской, малотиражной

газеты "Электрозаводец"?

Я думаю, что возрождение
былых традиций - это очень хоро-
шо. Выпуск газеты, если в нем
будут участвовать работники
завода, будет полезным для кол-
лектива. Информация из первых
рук - это всегда лучше, чем "раз-
говоры на кухне". А я, со стороны
руководства, буду стараться мак-
симально общаться с работника-
ми не только на их рабочих
местах, что из-за отсутствия вре-
мени удается делать не регулярно
и не с таким количеством работ-
ников как хотелось бы, но и
через газету, что позволит уста-
новить прямой диалог с нашим
коллективом.

В 2009 году Холдинговая ком-
пания  "ЭЛЕКТРОЗАВОД" вошла в
список 295 системообразующих
предприятий России, утверждён-
ный Правительством РФ, кото-
рые могут рассчитывать на госу-
дарственную поддержку и имею-
щие стратегическое значение для
экономики страны.

Генеральный директор Хол-

динговой компании "ЭЛЕКТРО-

ЗАВОД" Макаревич Леонид

Владимирович:

Наша Компания  успешно
прошла первую ступень своего
развития. Мы преуспели в произ-
водстве широкого спектра про-
дукции, и самое главное - выпу-
скаем инжиниринговый продукт.
Это строительство подстанций
разных мощностей и разных
классов напряжения, строитель-
ство тепловых станций. При этом
более 80% продукции, необходи-
мой для оснащения энергообъек-

тов, выпускается на наших пред-
приятиях. 

В этом году мы запускаем кру-
пнейший завод по выпуску сило-
вых, распределительных тран-
сформаторов и КТП в Уфе, пол-
ностью модернизированный про-
изводственный комплекс в Мос-
кве и современнейшую произ-
водственную площадку в Запо-
рожье. Ввод новых мощностей
позволяет нам создать новый
энергомашиностроительный ком-
плекс, который обеспечит рабо-
чими местами более 4.5 тысяч
человек. 

Благодаря запуску производ-
ственных мощностей в Уфе, Мос-
кве и Запорожье к 2011 году
общий объем выпуска продукции
предприятиями нашей Компании
достигнет 45 тыс. МВА в год. 

За последние годы нами  были
созданы ряд совместных пред-
приятий с ведущими мировыми
производителями электротехни-

ческой продукции. Так, совме-
стно с компанией "Москабель-
мет" создано предприятие по про-
изводству транспонированных и
эмалированных проводов. В рабо-
те СП применяются новейшие
технологии и современное обору-
дование, которое позволяет нам
выпускать продукцию, не имею-
щую аналогов ни в России, ни за
рубежом.  

В целом хотелось бы подчер-
кнуть, что потребность в нашей
продукции увеличивается парал-
лельно с ростом энергетических
проблем в мире. Наша первооче-
редная задача состоит в расши-
рении номенклатуры и освоении
тех видов и типов оборудования,
которое мы ранее не производи-
ли. Но есть и еще одна крайне
важная программа - это про-
грамма подготовки квалифици-
рованного персонала. Сегодня
это вопрос номер один на всех
рынках.

Реализация Генеральной
схемы размещения объектов
электроэнергетики до 2020 года
предусматривает беспрецедент-
ный по объемам ввод новых гене-
рирующих мощностей, строи-
тельство магистральных и
распределительных сетей по всей
стране. Безусловно, будущее
развитие предприятий энергома-
шиностроительной отрасли стра-
ны, зависит и  от эффективности
мер, предпринимаемых государ-
ством по поддержке отечествен-
ного производителя.

Увеличение загруженности
отечественных производителей и
более активная реализация поли-
тики импортозамещения в  отра-
сли позволит сохранить квалифи-
цированный персонал и создать
новые рабочие места по всей
стране, увеличить объемы произ-
водства и, как следствие, налого-
вые отчисления в бюджеты всех
уровней.

Таким образом, продуктивная
работа российских производите-
лей электротехнического обору-
дования, в том числе и предприя-
тий нашей Компании,  является в
условиях кризиса реальной под-
держкой экономики страны. 

Генеральный директор 
ОАО "ПК ХК ЭЛЕКТРОЗАВОД"

А.Ю. Андрианов

Генеральный директор 
ОАО "ЭЛЕКТРОЗАВОД" 

Л.В. Макаревич 
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Какие достижения профкома

за последнее время вы можете

отметить?

М.В.: Главным достижением
профкома не только за последнее
время, но и за весь период его
работы, безусловно, считается то,
что он не только есть, сохранил
свою численность, но и активно
продолжает свою работу. За
последний год в ряды членов
профсоюза принято более 100
человек! Заметим не автоматиче-
ски, как это делается на многих
предприятиях, где заявления о
вступлении в профсоюз предлага-
ют написать при приеме на рабо-
ту. У нас это не так. Мы сначала
должны заслужить доверие
работника, чтобы он принял
решение вступить в профсоюз.     

Программа мотивации член-
ства в профсоюзе, разработанная
и проводимая нами, стала лучшей
программой среди предприятий
МГК "Электропрофсоюз", в кото-
рый входят предприятия  Маши-
ностроительного комплекса и
Электроэнергетики. Наша про-
грамма взята за основу и реко-
мендована для применения на
всех предприятиях Горкома
"Электропрофсоюз". 

К важным достижениям мож-
но отнести и создание на пред-

приятии, по нашей инициативе,
совместной комиссии по трудо-
вым спорам, приступившей к
работе в сентябре 2007 года. В
активе комиссии немало рассмо-
тренных трудовых споров.   В ее
составе работают честные, прин-
ципиальные люди, принимающие
справедливые решения.

Но, все же самое главное
достижение то, что в состав
профкома были избраны профес-
сионалы по основным вопросам,
уверен, что за такими профкома-
ми будущее. Все члены профкома
- социально активные люди, кото-
рым я безмерно признателен за
то, что они в свое личное время,
занимаются общественной рабо-
той и с вниманием относятся к
людским проблемам.  

Каковы планы ОПК на 2009

год?

М.В.: Что  касается  наших
планов  на  2009  год, это безу-
словно, проведение отчетно -
перевыборной Конференции
ОПК, которая должна состояться
в декабре. Остальные  планы
ОПК строятся согласно разрабо-
танной Мотивации членства в
профсоюзе, которой мы косну-
лись ранее. Разработан и выве-
шен на стенде план мероприятий.
Программа нас ждет обширная! 

Сейчас решается вопрос об
организации субботника на тер-
ритории базы "Березки": по при-
ведению в порядок одного из ее
корпусов, с окраской стен,
мытьем окон и т.д. - для того,
чтобы в последующем проводить
праздничные и новогодние заез-
ды. Такие выезды на 70-100 чело-
век организовывались буквально
несколько лет назад и пользова-
лись большой популярностью.
Многие работники с радостью и
удовольствием приняли идею о
проведении субботника в "Берез-
ках"

Далее, немного о перспектив-
ных планах.

В связи с активным развитием
Холдинга, вероятно, что в работу
ОПК в этом году и на более дли-
тельный период, нужно включить
и помощь новым предприятиям
по созданию профсоюзных
ячеек. Благо опыт у нашего ОПК
богатый и есть чем поделиться, и
знаем, как организовать работу.

Но, при выполнении наших
планов, реальных и перспектив-
ных, мы не должны забывать и об
основной нашей обязанности - о
защите трудовых прав работников.

Как вы относитесь к возрож-

дению газеты "Электрозаводец"?

М.В.: Очень жалею, что это
была не наша идея, нам это вряд
ли оказалось бы под силу, но те,
кто реально добиваются возрож-
дения газеты - большие молодцы!
Потому что делают очень боль-
шое дело. Диалоги руководства
предприятия с работниками сей-

час, в этот непростой период,
очень нужны. А через заводскую
малотиражку это делать лучше
всего. Мы все страдаем от недо-
статка информации, а информа-
ционный голод ведет к порожде-
нию всевозможных слухов и к
дальнейшей их инсинуации. Да и
руководству предприятия будет
легче, доводить информацию о
планах, по дальнейшему разви-
тию завода и Холдинга в целом.
Понимание планов развития и
реконструкции производства,
стимулирует на более качествен-
ную работу. Говоря о качестве,
считаю, что в газете нужно вве-
сти рубрику о тех кто делает
брак. Пусть завод знает своих
"героев". 

Как вы считаете, какие тра-

диции можно и нужно возродить

на заводе?

М.В.: Добрых традиций у
нашего завода много и все их
нужно возрождать. Например,

организована  помощь семье
бывшей сотрудницы СКБ, после
смерти которой, осталось четве-
ро малолетних детей. Этой семье
с 2002 г. оказывается ежемесяч-
ная материальная помощь и еже-
годная разовая помощь к школе.
Так же, завод оказывает ежеме-
сячные благотворительные
пожертвования дому сирот Сре-
тенского монастыря, в котором
находятся 100 детей, брошенных
родителями.

Об одной славной традиции
необходимо сказать особо - о тра-
диции выпускать качественные
трансформаторы, которые носят
наш замечательный и знамени-
тый бренд - "Электрозавод". Вот
это, пожалуй, самая важная тра-
диция, от которой каждый работ-
ник, каждый  руководитель полу-
чает и моральное, и материальное
удовлетворение. Завод - наша
жизнь и в наших силах, сделать
ее достойнее и лучше!

УГОЛОК ПРОФКОМА

Свои пожелания и материалы вы можете передать в редакцию газеты "Электрозаводец". 
Адрес редакции: Площадь Журавлева д.2, стр.1. Отдел управления персоналом. Тел. 777-82-61, внутренний 26-63.
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Наш завод -  это огромная семья,
состоящая почти из двух тысяч
человек. Кто-то приходит и ухо-
дит, кто-то остается на долгие
годы, но все мы - это лица,  лица
нашего завода. Именно так
будет называться одна из рубрик
нашей газеты. Именно здесь мы
будем рассказывать о тех людях,
которые являются не просто
работниками, а именно ЛИЦОМ
завода.

Марина Николаевна Жукова
трудится на заводе уже более 30
лет. Последние годы является
неизменным секретарем гене-
рального директора ОАО "ПК
ХК ЭЛЕКТРОЗАВОД". Она всег-
да в гуще самых важных и ярких

событий. И не смотря на огром-
ную занятость, всегда может
точно и четко выдать необходи-
мую информацию по интере-
сующему вопросу. Умение вир-
туозно взаимодействовать с раз-
ными людьми делают атмосферу
приемной открытой и доброже-
лательной. Отличное чувство
юмора, умение быстро вклю-
читься в ситуацию и подсказать
возможные пути решения, чув-
ство такта - те качества, которые
выделяют Марину Николаевну
как хорошего секретаря. Ее
работа  бывает подчас однооб-
разной и очень напряженной,
именно в ее приемной целый
рабочий день почти нне умолка-
ет телефон, и все время есть
посетители. И даже при такой
будничной, казалось бы, работе
она всегда остается обаятельной
женщиной, которая независимо
от настроения каждый день
ровно в 8 утра  будет с улыбкой
на своем посту отвечать на звон-
ки и вопросы посетителей, и
выполнять все те  многочислен-
ные дела,  которые каждодневно
она успевает решить за обыч-
ный рабочий день.

Так пусть Ваша улыбка,
Марина Николаевна, также ярко
и жизнеутверждающе еще долго
сияет на "Электрозаводе".

«Лица нашего завода»

Марина Николаевна
Жукова

Дорогие электрозаводцы! В
руках вы держите первый номер,
выпущенный в  21 веке, нашей
корпоративной газеты, как это
теперь принято называть. Газета
"Электрозаводец" существовала
на предприятии практически с
первых дней создания завода. В
1928 году на заводе выходит пер-
вый номер газеты "Гэтовец", в
апреле 1929 года - газета переи-
менована в "Электрозавод", а с
1936 года до последнего выпуска
в 1990 году газета носит назва-
ние "Электрозаводец". На протя-

жении долгих лет газета являлась
основным источником информа-
ции на заводе. Авторами заметок
были не профессиональные жур-
налисты, а простые заводские
рабочие, начальники цехов, спе-
циалисты различных областей
деятельности завода, все те, кому
была не безразлична его судьба,
и кому было что сказать. В годы
перестройки славная традиция
газеты была утеряна, да и не до
того было в сложные девяно-
стые. Сейчас настал такой
момент, когда есть возможность

и желание вернуть эту старую
добрую традицию - выпуск газе-
ты нашего завода. Конечно,
сразу выпускать по 4 номера в
месяц достаточно не простая
задача, учитывая тот фактор, что
много лет газета не издавалась,
поэтому на первых порах плани-
руется выпускать ее раз в месяц.
В дальнейшем же, постараемся
выйти на еженедельную публи-
кацию, как это было в течение
долгих лет существования газе-
ты. 

Хотелось бы надеяться, что вы
поддержите эту идею. Не только
как читатели, но и как активные
участники. Вы можете попробо-
вать себя, как   журналист, репор-

тер, оформитель, фотограф, в
общем, приложить свои силы для
того, чтобы газета была не только
красивой, но и информативной.
Основные проблемы, радости,
поздравления, события из жизни
завода - все это находило

постоянный отклик в газете
прежних дней и надеемся, что это
найдет отклик и в нашей новой
возрожденной газете. Но для
этого необходима ваша помощь и
живое участие.  Одной из рубрик
будет - творчество наших читате-

лей. Приглашаем всех,
кто чувствует в себе
талант к поэзии, прозе,
журналистике, приноси-
те свои работы, и они
будут опубликованы на
страницах нашей корпо-
ративной газеты.

Давайте не будем
безучастными и вместе
сделаем нашу газету
интересной!

17 января 2009 года исполни-
лось 90 лет ветерану нашего
предприятия - Айлову Леониду
Ефимовичу. Он более 50-и лет
отдал заводу и внес огромный
вклад в развитие Предприятия.
В 1938 году Леонид Ефимович
пришел работать на Московский
Электрозавод в цех №10, где
проработал  установщиком
штампов, технологом, а затем и
начальником цеха до 1941 года.
С 1941 года по 1946 год служил в
Советской Армии. В эти годы
Айлов Л.Е. участвовал в Великой
Отечественной Войне, и был
награжден правительственными

наградами, в том числе двумя
Орденами Красной Звезды. 

После демобилизации Айлов
Л.Е. вернулся на Электрозавод.
Без отрыва от производства
учился в Московском электро-
механическом техникуме им.
Красина, а по его окончании
перешел работать в отдел глав-
ного конструктора. После окон-
чания Московского энергетиче-
ского института, благодаря уме-
лому применению теоретиче-
ских знаний и практических
навыков в работе, Айлов Л.Е.
был переведен на должность
руководителя конструкторской
группы бюро реакторов. Под его
руководством был создан ряд
новых реакторов, необходимых
для народного хозяйства: РОУ-
100000/10, РОД-3000/35, РОДГ-
333/110, РЗ-2000/1,2 и др. Через
пять лет Леонида
Ефимовича назна-
чают на должность
заместителя глав-
ного конструктора
отдела, и за ним
закрепляют пять
бюро. Благодаря
его инициативно-
сти и организатор-
ским способно-

стям 1970 году была разработана
принципиально новая конструк-
ция утюга (У-70), которая позво-
лила сократить время нагрева и
расход электроэнергии. Эта
модель выпускалась  многомил-
лионным тиражом и оставалась
лучшим бытовым прибором
СССР в течение многих лет.
Умело решая технические и эко-
номические задачи, Айлов Л.Е.
много времени посвящал произ-
водству и внедрению новых кон-
структорских решений.

Большое внимание и заботу
уделял своим подчиненным. В
любое время приходил на
помощь людям в решении быто-
вых проблем. Активно передавал
свои знания и опыт в организа-
ции производства.

ВВыы  яяввлляяееттее  ссооббоойй  ддооссттооййнныыйй
ппррииммеерр  ддлляя  ппооддрраажжаанниияя!!  ООтт
ииммееннии  ррееддааккццииооннннооггоо  ккооллллееккттии--
вваа  жжееллааеемм  ЛЛееооннииддуу  ЕЕффииммооввииччуу
ккррееппккооггоо  ззддооррооввььяя,,  ббооддррооссттии  ии
ббллааггооппооллууччиияя  ннаа  ддооллггииее  ггооддыы..

"Они творили историю"

Леонид Ефимович
Айлов

На вопросы нашей газеты отвечает председатель
объединенного профсоюзного комитета 

ОАО "ЭЛЕКТРОЗАВОД" - Михаил Васильевич Савельев.

4 июля 2009 года состоится традиционная прогулка на
речном трамвайчике в Хвойный бор для членов профсоюза.

На борту теплохода будет проводиться награждение
победителей конкурса рисунков. Своим участием в конкурсе

дети выиграли эту поездку  не только себе, но и своим
родителям.

18 июля состоится однодневная экскурсия в Суздаль. Точное
время проведения будет объявлено дополнительно на стенде

профкома. Следите за информационными объявлениями.

ВВссюю  ииннффооррммааццииюю  оо  ддееяяттееллььннооссттии  ппррооффккооммаа  ммоожжнноо  ууззннааттьь  ппоо
ттееллееффооннаамм::  777777--8822--5544;;  2233--6677;;  2244--6611..

Новости профкома
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